

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 DE 1949 17 JUNIO

Con gran solemnidad se celebró en nuestra capital la festividad del Corpus Christi

Las autoridades presidieron la misa y la procesión organizadas por el Ayuntamiento

Conforme habíamos anunciado, se celebraron en nuestra capital los tradicionales actos, con motivo de la festividad del Corpus Christi, organizados por el Ayuntamiento.

A las diez, tuvo lugar una misa solemne en la iglesia del fuerte de San Francisco, que ofició el párroco de Santa María de la Fuente la Mayor, iglesia matriz de Guadalajara.

En el antepresbiterio, respectivamente, a los lados del Evangelio y de la Epístola, se colocaron las autoridades civiles y militares, presididas por los Gobernadores Civil accidental, señor Solano, y Militar, coronel Jiménez Ontoneda. Detrás del primero figuraban, de rigurosa etiqueta, el presidente de la Audiencia, señor Cortés López; Alcalde de la ciudad, señor Fluiter Aguado; fiscal de Tasas, señor Rodríguez Camuñas; Delegado de Trabajo, señor Jimeno; por la Delegación de Hacienda, el administrador de Rentas Públicas, señor Castillo; Corporaciones Provincial y Municipal bajo mazas y representaciones civiles. Acompañaban al Gobernador Militar el coronel del Tercio de la Guardia Civil, señor Díaz Gómez; teniente coronel de la Comandancia del mismo Cuerpo, señor Pelegrí, y jefes y comisiones de todas las Armas y Cuerpos del Ejército.

Numerosos fieles llenaban el grandioso templo. La parte musical estuvo a cargo de orquesta y capilla especialmente formada y dirigida por el maestro don Ramón García.

La procesión

Terminada la misa fué expuesto el Santísimo y organizada la procesión. En el cortejo figuraban primeramente fuerzas montadas de la Guardia Civil, el pendón de la ciudad, cruces parroquiales, niños y niñas de las escuelas nacionales y numerosos fieles, formando dos largas filas. En el centro de éstas iban la tradicional Cofradía de los Apóstoles, vestidos y caracterizados sus miembros de Jesús y sus discípulos. Rodeaba a cada una de estas figuras un grupo de niños y niñas de primera comunión. Figuraban también banderas y estandartes de la Acción Católica y de Cofradías y Hermandades. Cerca del Santísimo iba también la Adoración Nocturna con su bandera y los Cruzados de Fátima con sus trajes.

El Santísimo era portado sobre su artística carroza, bellamente adornada e iluminada y escoltada por fuerzas de la Guardia Civil.

Detrás del clero oficiante iba una presidencia compuesta por las primeras autoridades mencionadas y después las que formaban las corporaciones bajo mazas, Delegados de servicio del Movimiento, centros docentes, etc. Cerraban la comitiva una sección del batallón de Minadores con bandera, escuadra de gasteros y banda de cornetas y tambores, que rindió honores.

La procesión recorrió el itinerario anunciado, que estaba cubierto por fuerzas del citado batallón. Numerosísimo público presenció su paso en todas las calles y plazas del trayecto. Al llegar el Santísimo a la plaza de Santa María, el párroco de la feligresía, desde un púlpito levantado ex profeso, dió la bendición a la multitud allí congregada, con lo cual terminaron los actos.

La Cofradía de los Apóstoles

Los miembros de la Cofradía de los Apóstoles cumplieron este día

con los estatutos de la Hermandad comulgando por la mañana en Santa María y sirviendo de acólitos en las misas que en este templo parroquial se celebraron durante la mañana.

En todas las iglesias de la ca-

pital fueron numerosos los fieles que se acercaron a la sagrada mesa.

Las banderas nacional y del Movimiento ondearon en todos los edificios oficiales y de oficinas públicas.

Ignacio Burgos, secretario técnico del Club Deportivo Guadalajara, habla a los lectores de EL ALCAZAR

El pase a Tercera división puede considerarse como asegurado

Después de los dos partidos de final jugados con el Alcalá, y en los que pese a todos los pronósticos, han salido tan mal parados nuestros colores, es natural que el mundillo futbolístico de Guadalajara—y hasta el muchos pueblos de la provincia—esté bastante alborotado. Hay opiniones para todos los gustos y los comentarios son bien dispares, aunque haya una coincidencia absoluta en el disgusto y mal humor por la inesperada eliminación del equipo.

Y no es solamente el pasado lo que preocupa y desorienta, es también el futuro. ¿Se pasa o no se pasa a Tercera División? Esta pregunta se la hacen hoy millares de seguidores del Deportivo Guadalajara.

Nosotros, que formamos parte de ese grupo de seguidores, tenemos, como es natural, nuestra particularísima opinión sobre lo que ha sido y sobre lo que va a ser; pero reconocemos que ningún valor tendría esta opinión para nuestros lectores y hermanos preferido conocer la de un hombre tan destacado en el fútbol local como Ignacio Burgos de Miguel.

Presentar a los aficionados al secretario técnico del Deportivo es tarea inútil. Su figura es bien popular y sus desvelos y sacrificios por el fútbol alcarreño son conocidos y estimados por todos los que miran sin pasión el resurgir deportivo de Guadalajara.

He aquí nuestra charla con el amigo Burgos:

—¿Cuál es tu opinión sobre los partidos jugados por nuestro equipo con el Alcalá?

—Mi opinión concreta y clara es que en el primer partido jugado en casa se perdió la eliminatoria, porque nuestros jugadores no pudieron o no quisieron batirse con el coraje necesario en esta clase de encuentros. Estimo que el equipo se hundió en el segundo tiempo, debido principalmente a las malas condiciones físicas en que salió nuestro medio volante Uli, que con su agotamiento y consiguientes desajustes contagió a varios de sus compañeros, sin que esto pueda justificar la mala actuación del conjunto, ya que cuando un hombre falla, el resto tiene la obligación de cubrir aquel hueco con entusiasmo y deseos de triunfo. Ahora bien; debo añadir que Uli salió a jugar a sabiendas de su inferioridad física—lo que yo ignoré hasta terminado el partido—, pero creído o fiado en que su pundonor y amor propio le bastarían para salir airoso

del trance. Nadie puede dudar del amor que Uli siente por el Deportivo, pero no debió ocultarnos su estado, y quizá a estas horas la situación sería muy distinta, porque creo firmemente que fué aquí, en nuestra propia casa, donde nos eliminó el Alcalá, exactamente a como ocurrió—por aquello de que la historia se repite—, en la eliminatoria con el Electrodo para la Copa de Aficionados.

—¿Pero en Alcalá se pudo y se debió ganar?

—Exactamente. No sólo se pudo, sino que se debió ganar; pero también en esto volvió a repetirse lo sucedido en la semifinal de Copa. El domingo pasado en Madrid con el Electrodo, sólo el nerviosismo inexplicable y los desaciertos de un jugador tan fundamental como el portero fueron la causa de nuestras derrotas y consiguientes eliminaciones. Y es más deplorable lo sucedido, porque como saben miles de nuestros seguidores, tanto contra el Electrodo en el campo de la Federación, como en el del Val contra el Alcalá, y salvo alguna excepción que no considero oportuno citar, el resto del equipo se batió con un coraje extraordinario no exento de buen juego. Y he de volver aquí sobre un punto que ya antes cité, o sea, que las eliminatorias las hemos perdido en casa y ello me obliga a preguntarle: ¿Por qué ese ardor y entusiasmo que se pone en los partidos de fuera de casa no se ponen en nuestro propio campo? Son cosas inexplicables, pero que han sido desagradablemente comprobadas por todos.

—Y del pase o ascenso del Deportivo Guadalajara a Tercera División?

—Todo el mundo sabe que la Directiva de nuestro Club y muy especialmente su presidente don Jaime Pujares con el apoyo de las autoridades locales y provinciales, lleva una temporada haciendo gestiones para lograr nuestro apetecido ascenso a categoría nacional. Mi opinión es—y así lo he oído a federativos madrileños—, que el Deportivo Guadalajara figurará el próximo año en Tercera División. Con la ampliación acordada sería un absurdo excluir a un Club con un historial deportivo bien brillante y al que sigue una gran masa de afición, sin perder de vista que es nuestra capital la única de España que no tiene equipo en categoría nacional. Las últimas noticias son, que para cubrir los 21

Abastecimientos

Suministro de aceite, azúcar, judías, chocolate y patatas

Relación de los artículos correspondientes a la cuarta semana de junio y 25 de la cartilla individual, que comprende los días 20 al 27 del mismo.

El racionamiento expresado será para las cartillas inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se indica:

ADULTOS. — Aceite, cuarto de litro por persona, previo corte del cupón de este artículo y semana 25, al precio de 2.00 pesetas ración.

Azúcar, cien gramos por persona, previo corte del cupón de azúcar de la semana dicha, al precio de 0,70 pesetas.

Judías, doscientos gramos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana indicada, al precio de 1,30 pesetas.

Chocolate, cien gramos por persona, previo corte del cupón de café o chocolate de la semana 25, al precio de 1,10 pesetas.

Patatas, dos kilos por persona, previo corte del cupón de patatas

de la semana 25, al precio de 3,30 pesetas.

TRANSEUNTES. — Judías, cien gramos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 25, al precio de 0,65 pesetas.

Asimismo, durante la próxima semana se racionarán tres kilos de carbón vegetal por persona, previo corte del cupón de varios números 55, al precio de 3,00 pesetas ración.

Las cartillas provisionales de transeuntes serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de don Gervasio Gamo, sita en la plaza de González Hierro, número 8, y panadería de La Espiga de Oro, calle de Medina, número 39.

El público podrá hacer la correspondiente comprobación de artículos y precio de los mismos, mediante las listas que los detallistas deberán tener en sitio visible, denunciando a esta Delegación o Fiscalía, Provincia de Tasas cualquier anomalía que observe con respecto a los mismos, advirtiéndose que los precios indicados no podrán ser alterados por concepto alguno.

Racionamiento infantil correspondiente a la cuarta semana de junio, que comprende los días 20 al 27 del mismo.

LACTANCIA NATURAL (Sobrealimentación a la madre lactante). — Pan, cien gramos diarios, al precio de 0,35 pesetas; arroz, cien gramos por ración, al precio de 0,35 pesetas; judías, doscientos gramos ración, al precio de 1,30 pesetas; jabón, doscientos gramos ración, al precio de 1,20 pesetas; patatas, un kilo ración, al precio de 1,65 pesetas.

LACTANCIA MIXTA. — Leche condensada, tres botas por ración, al precio de 17,25 pesetas; jabón, doscientos gramos ración, al precio de 1,20 pesetas.

LACTANCIA ARTIFICIAL. — Leche condensada, cuatro botas ración, al precio de 23,00 pesetas; jabón, doscientos gramos ración, al precio de 1,20 pesetas.

SEGUNDO CICLO. — Harina de arroz, doscientos cincuenta gramos, al precio de 2,50; jabón, doscientos gramos ración, al precio de 1,20 pesetas; patatas, un kilo por ración al precio de 1,65 pesetas; leche condensada, dos botas ración, al precio de 11,50 pesetas.

TERCER CICLO. — Azúcar, doscientos gramos ración, al precio de 1,40 pesetas; jabón, doscientos gramos ración, al precio de 1,20 pesetas; leche condensada, un bote ración, al precio de 5,75 pesetas; pan, cien gramos diarios, al precio de 0,35 pesetas.

Los establecimientos proveedores, en el momento de efectuar el racionamiento de los artículos mencionados anteriormente, procederán al corte de los cupones correspondientes.

LIBROS

ACABA DE APARECER "El libro de piel de tiburón" (en tela, 28 pesetas), novela de intriga y misterio, de Harry Stephen Keeler, el autor de "Noches de Sing Sing" (16), "Noches de ladrones" (16), "Las gafas del Sr. Cagliostro" (25), "El libro de las hojas color naranja" (11), "La cara del hombre de Saturno" (13), "En busca de X Y Z" (15), "Dos señoras extrañas" (15), "Los cinco budas de plata" (17), "El cuarto rey" (17), "El enigma de la plaza de Washington" (18), "Hallad el reloj" (21), "El caso del reloj ladrador" (22), "La voz de los siete gorriones" (24) y "El caso de las 16 judías" (24). Los libros de Harry Stephen Keeler han sido vertidos al alemán, holandés, sueco, noruego, checoslovaco, polaco, portugués, finlandés, ruso, francés y español. Para pedidos de ejemplares, diríjanse al

INSTITUTO EDITORIAL REUS

Preciados, 6 y 23. Madrid

Obra Sindical

"Formación Profesional"

Por el presente se anuncia que en el "Boletín Oficial del Estado" número 164, de fecha 13 de los corrientes, aparece una convocatoria de subasta para obras de construcción en nuestra Institución Sindical, "Virgen de la Paloma".

Y aquí terminó nuestra conversación. Ignacio Burgos se despidió de nosotros, coge esa voluminosa cartera que siempre le acompaña y que ya va siendo tan popular como él mismo, y marcha a sus ocupaciones habituales y a su no menos habitual ocupación de hacer algo por el Deportivo Guadalajara.

ECONOMIA Y FINANZAS

El problema norteamericano: aumentar el consumo interno

La tendencia a la depresión económica durará poco --dicen los círculos oficiales

WASHINGTON.—(Servicio especial de crónicas Efe-United Press. Prohibida la reproducción.)

La atención gubernamental en lo referente a la adopción de medidas para prevenir la posible depresión económica se centra actualmente en los Estados Unidos, más en los aspectos de capacidad de consumo que en los referentes a la producción. Durante la guerra y los primeros años de la postguerra se prestó una atención preferente al aspecto económico de la producción, pero los economistas consideran ahora, en general, que la producción de lamayor parte de los artículos ha alcanzado ya, por lo menos, el nivel de la demanda, razón por la que los esfuerzos oficiales e industriales han de prestar atención preferente al problema del consumo y al de la capacidad de las grandes masas de posibles compradores.

La industria norteamericana, que siempre ha mostrado una fabulosa capacidad de iniciativa y de producción, se enfrenta ahora con el problema planteado por la disminución de la salida de sus productos, tanto en el mercado nacional como en el de exportación. Ella explica que la atención se centre en la cuestión referente a la forma de lograr que se absorba la enorme producción norteamericana sin causar una baja pronunciada en los precios, hecho este último que caracterizó la crisis de 1929 y 1933.

Nueva orientación de los esfuerzos

Esta nueva orientación de los esfuerzos oficiales se fundamenta en la creencia de que han actuado factores psicológicos en la reducción de compras por parte de las grandes masas consumidoras, aun antes de que se produjera una disminución equivalente en sus ingresos y capacidad adquisitiva. En los últimos meses de 1948, por ejemplo, el descontento público ante el alto nivel general de los precios en los Estados Unidos fué causa de que se redujeran las ventas al detall en la temporada navideña, contrariamente a todos los pronósticos de los entendidos, que se habían basado en los altos niveles de ingresos que prevalecían. Este hecho dió lugar a que los comerciantes redujeran sus pedidos, reflejándose tal hecho en el sector fabril y, por rechazo, en el mercado de materias primas básicas.

Ante la situación actual, se sustentan dos distintos puntos de vista, que conducen a dos distintas actitudes por parte de las autoridades competentes, en cuanto al camino que se haya de seguir para resolver la situación:

1.º En el caso de que el retraimiento del consumidor obedezca a factores psicológicos, el mal se podrá remediar mediante una adecuada campaña de ventas y la tendencia hacia la depresión se podrá con-

tener sin serio quebranto para el equilibrio entre la oferta y la demanda.

2.º En el caso de que la merma en la demanda se deba a factores económicos más fundamentales, cual la disminución de los ingresos nacionales, el paro o los altos impuestos, el Gobierno se verá en la necesidad de adoptar medidas a largo plazo, a fin de evitar que la actual tendencia de reajuste se transforme en franca depresión económica.

Según parece, las autoridades han adoptado el primer punto de vista, o sea, el optimista, como se desprende de diversas manifestaciones oficiales en las que se llama la atención acerca del desarrollo de nuevas técnicas y de nuevas industrias en la posguerra, así como también acerca de la situación próspera de ingresos y reservas, todo lo cual tiende a inspirar confianza al comprador. Si las cosas son efectivamente así, de acuerdo con la primera opinión, algunos economistas creen que la actual tendencia depresionista se enderezaría para el segundo semestre del año en curso.

NOTICARIO

LA AMPLIACION DE LA ESPAÑA INDUSTRIAL

Las ampliaciones de capital en acciones se desarrollan a un ritmo que hace suponer el deseo de las Empresas de realizarlas antes de que llegue el verano y, con él, la época de las "imperiosas vacaciones". La España Industrial emite 10.000 acciones de 500 pesetas, que serán distribuidas a los accionistas a razón de una nueva por cada cuatro viejas, al tipo de 1.200 pesetas; pero al mismo tiempo, los accionistas percibirán 62,50 pesetas por título, como asignación por distributable de la reserva legal, por lo que el desembolso total por acción suscrita se reduce a 950 pesetas.

AYUDA NORTEAMERICANA A EUROPA

WASHINGTON, 16.—El Comité de Ayuda Económica para la recuperación europea autorizó durante el pasado mes de mayo solicitudes de compras por un total de 504.200.000 dólares una de las cifras más altas registradas desde que se inició el programa de recuperación, en abril de 1948. Más del 53 por 100 de las autorizaciones concedidas en mayo se destinaron a productos industriales, representando un valor de 247.400.000 dólares. Los productos agrícolas y alimenticios, cuya venta se autorizó en dicho mes, ascienden a un total de dólares 219.100.000.

En los productos industriales, el aumento en las autorizaciones de dicho mes fué de 83.400.000 dólares para el petróleo y derivados; de 35.100.000 dólares, para carbón y combustibles, y de 17.400.000 dólares para materiales de hierro y acero.

En los productos agrícolas se aumentaron en 40.500.000 dólares las consignaciones de azúcar y 32.700.000 los envíos de trigo. El total de dólares autorizados por dicho Comité a los países comprendidos en el plan Marshall para la compra de productos alimenticios, ascendía a últimos de mayo a 1.862 millones.

Bibliografía técnica

"Plagas del campo", por Silverio Planes

El Servicio de Capacitación y Propaganda del Ministerio de Agricultura acaba de publicar la tercera edición revisada y ampliada con grabados y láminas a todo color, de la serie de cartillas rurales núm. 1, "Plagas del Campo", debido a la competente pluma del ingeniero agrónomo don Silverio Planes, quien ofrece un documentado resumen sobre las enfermedades de las plantas cultivadas

TEATRO

Se celebra brillantemente el cincuentenario de la fundación de la Sociedad General de Autores

Esta mañana han comenzado los actos con que ha solemnizado la Sociedad General de Autores el cincuenta aniversario de su fundación.

A las diez de la mañana se verificó en la iglesia de los Jerónimos una solemne función religiosa en memoria de los socios fundadores de dicha entidad, asistiendo el presidente de la Sociedad, don Jacinto Guerrero; Serrano Anguita, Ferián-dez Ardavin, Lizarraga, demás miembros directivos, la totalidad de los autores residentes en Madrid, actores y actrices, críticos y numerosos familiares de los autores fallecidos.

A las doce, las personalidades citadas, ante el monumento a Chapi, sito en el paseo de Cochés del Retiro, hicieron ofrenda de una corona de flores, y después los numerosos asistentes se dirigieron al monumento erigido a los hermanos Alvarez Quintero y luego al dedicado a don Benito Pérez Galdós, donde se depositaron igualmente dos coronas de flores.

La Banda Municipal de Madrid celebró un concierto compuesto por partituras de Chapi, Barbieri, Bretón y otros inspirados maestros de la zarzuela, que escucharon numerosísimas personas.

A la una, y en el pasaje Moderno, situado al final de la calle de Alcalá, fué descubierta una lápida que da el nombre de Francisco Alonso a dicha calle. Descubierta la lápida por el director de Sociedad de Autores, don Jacinto Guerrero, la banda del Cuerpo de la Policía Armada interpretó diversas páginas musicales del gran compositor.

"MARLANS", S. A. CONVOCATORIA

De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos Sociales, se convoca a los señores accionistas a la Junta general ordinaria que tendrá lugar en el domicilio social, calle Transversal 5.º número 4 (Legazpi), el día 27 del corriente mes a las dieciocho horas, para tratar de los asuntos que figuran en el orden del día.

Madrid, 15 de junio de 1949.
El secretario del Consejo de Administración.

Los medios de lucha contra sus insectos. Constituye en esta cartilla una orientadora guía, para los cultivadores, los exponentes acerca de las generalidades sobre las enfermedades y plagas de las plantas; terapéutica vegetal, aparatos para aplicación de los insecticidas y antiprotogámicos; plagas y enfermedades del olivo, de los frutales, de la vid, de los cereales y de los cultivos de regadío y plantas de huerta, y, en fin, la exposición de cuantas medidas prácticas deben de adoptarse contra las plagas del campo, que tan cuantiosas pérdidas ocasionan a los cultivadores de nuestro suelo.

"Prados arbóreos", por Celadono Rodríguez

Constituye el libro del ingeniero agrónomo, don Celadono Rodríguez y Vallejo, que ahora edita el Servicio de Capacitación y Propaganda del Ministerio de Agricultura, un estudio completo sobre la utilización y valor nutritivo de las hojas y brotes de plantas leñosas en la alimentación del ganado. Con gran competencia expone el autor ideas originales, apoyadas en la propia experiencia sobre la importancia de los prados arbóreos y diversas formas de aprovechamiento, que constituyen una aportación inestimable para resolver el difícil problema planteado por la penuria de forrajes y piensos que, a causa de la sequedad del clima se siente en gran parte del territorio nacional. La nueva edición aparece ilustrada profusamente con numerosos grabados.

Esta noche se celebrará en el teatro de la Zarzuela la gran función teatral cuyo programa publicamos ayer y que promete constituir un acontecimiento.

SE ESTRENO EN CANARIAS "NITO, EL PORTERO DE LA PAMPA"

La compañía de comedias cómicas que encabezan Ismael Merlo, María Luisa Colominas y Pepe García Noval ha estrenado en el Pérez Galdós de Las Palmas de Gran Canaria el juguete cómico-deportivo "Nito, el portero de la Pampa", original de Antonio Santiago Alvarez, así como la comedia cómica del mismo autor, en colaboración con el recientemente fallecido don José de Lucio, "¿Verdad que no soy tan feo?"

MAS DE LA INDIGNACION DE LOS WAGNERIANOS CONTRA SALVADOR DALI

En Barcelona ha seguido coleccionando la indignación de los melomanos contra Salvador Dali, naturalmente, por su "Tristán loco", tan aplaudido en Madrid.

A. M. A. escribe en un semanario de reciente fecha:

"Si Wagner viviese, después de ver este 'ballet' podría haber hecho una de estas tres cosas: Encogerse de hombros, con desprecio; armar un pleito al señor Dali, o morirse de repugnancia. Porque utilizar el poeza más bello, romántico y exquisito que jamás se haya llevado a las cuartillas y al pentagrama para exaltar la más sublime pasión humana: el amor, para hacerlo astillas, dramática y musicalmente (nos referimos también al 'arreglito' que de la partitura incommensurable de Wagner ha hecho el ruso), tergiversarlo, sacarlo de ambiente austero y puro del original, destruir su casi divino contenido filosófico y simbólico, para darle una 'interpretación personal' absurda y convertirlo en un horripilante sueño de demente; en una grotesca y dantesca visión de pesadilla; en una colosal, irreverente y demoníaca patraña, es, sencillamente, un atentado de lesa arte; una audacia que no debería quedar sin sanción si el arte tuviese códigos que le protegiesen como los tiene la religión y la moral."

"Destino", en cambio, no se coge la cosa tan a pecho. Su comentarista, Xavier Montsalvatge, luego de hacer un objetivo e interesante comentario del suceso, dice con irónico señorio:

"Finalmente, pasamos por alto la broma de mal gusto que representa el haber utilizado tan infelizmente la música del 'Tristán' de Wagner, manipulación que nos ha hecho retroceder a la época de las 'Fantasías de Opera' para recreo en las comidas de hoteles y 'braseries'. No se nos confunda, empero, con los fanáticos wagnerianos que han puesto el grito en el cielo cuando les han tocado el inviolable 'Tristán', sin que las degradaciones que en otros 'ballets' han sufrido Chopin, Tchaikowsky y Brahms les conmovieran ni poco ni mucho."

"EL PLEITO MATRIMONIAL DEL CUERPO Y EL ALMA" SE REPRESENTA ANTE LA CATEDRAL DE GRANADA

En el amplio programa de las próximas fiestas del Corpus en Granada han sido incluidas unas actuaciones de la compañía dramática "Lope de Vega", que dirige José Tamayo.

En las noches del jueves de Corpus y viernes, primer día de feria, será puesta en escena en el Palacio de Carlos V la comedia de Suárez de Deza "El anticuario", inspirada en un cuento de Carlos Dickens. En las dos noches siguientes, o sea, sábado y domingo, la misma compañía actuará en la plaza de las Pasiegas, ante la catedral, con la representación del auto sacramental de Calderón de la Barca "El pleito matrimonial del cuerpo y el alma."

Ambas obras serán montadas por José Tamayo con verdadera fastuosidad, y su ambiente escenográfico alcanzará el lujo y esmerada presentación que acostumbra el joven y prestigioso director.

EL HOMENAJE DE GUILLERMO MARIN

La labor escénica llevada a cabo por Guillermo Marin durante la brillante temporada oficial, a punto de finalizar, y especialmente la realizada con la creación del principal personaje de "Hamlet", son razones sobradas a justificar el merecido homenaje que la dirección del Español prepara para la noche del sábado en honor de la gran figura de la escena nacional.

Tras la representación de la triunfal obra dramática de Shakespeare "Hamlet", orgullo de dirección, presentación e interpretación, se celebrará un gran fin de fiesta a tono con el rango de nuestro primer coliseo y con la figura insigne del homenajeado. Entre otras personalidades de la escena y de las letras, intervendrán don José María Pemán y don Ricardo Calvo, cuya colaboración entusiasta elevará aún más el interés en torno a la velada en honor del gran actor Guillermo Marin.

LA COMPAÑIA DEL T. E. U. ESTRENARA "LA GUERRA ES EL HOMBRE"

Juan Antonio de la Iglesia y Gregorio de Haro han leído a Modesto Higuera una comedia titulada "La guerra es el hombre". El joven director quedó magníficamente impresionado con la obra, hasta el extremo de decidir su montaje.

El estreno se realizará en Madrid en breve.

UNA LECTURA DE LUIS MATE A LUIS DE VARGAS

La compañía que encabeza Josita Hernán, y que dirige el escritor Luis de Vargas, actúa ahora en el Lope de Vega de Valladolid, con gran éxito de crítica y público.

En la coyuntura Luis Maté ha leído a dicha formación una nueva comedia titulada provisionalmente "Paquito vive dentro de una cabeza", obra que ha sido aceptada y próximamente será estrenada en Bilbao.

Disposiciones oficiales

Condecorados con la Gran Cruz del Mérito Agrícola

El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto ley por el que se transfiere al director general de Colonización en los expedientes de expropiación forzosa de este organismo, las facultades que correspondían en la legislación general a los Gobernadores Civiles.

AGRICULTURA.—Decreto por el que se concede la Gran Cruz del Mérito Agrícola a don Diego Salas Pombo, don Domingo Carbonero Bravo, don Fernando Montero y García de Valtierra y don Francisco Pascual de Quinto.

UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS, S. A.

A partir de 1.º de julio próximo, se hará el pago del dividendo complementario sobre los beneficios obtenidos en el Ejercicio de 1948, acordado por la Junta General celebrada el día 12 de junio, consistente en un 5 por 100 a las acciones en circulación, con los impuestos a cargo del accionista.

Deste dividendo será satisfecho contra cupón núm. 108, en las oficinas de la Sociedad en Madrid, Bilbao, Barcelona y Oviedo.

Madrid, 11 de junio de 1949. El presidente del Consejo de Administración, Ignacio Herro de Collantes.